



Die Jahreshauptversammlung des Vereins für Gartenbau und Landschaftspflege Breitbrunn fand mit Mitglieder-Ehrungen im Wirtshaus Seestern statt.

## Frühjahrsversammlung des Gartenbauvereins Breitbrunn Teilnahme der „Dreckspatzen“ beim landesweiten Kinder- und Jugendwettbewerb „Beiß rein!“

**B**ei der Jahreshauptversammlung des Breitbrunner Gartenbauvereins im ehemaligen „Seestern“ begrüßte 1. Vorsitzende Heidi Körner neben den zahlreich erschienenen Mitgliedern auch den 2. Vorstand Hermann Breitenberger sowie die 2. Vorsitzende des Kreisverbandes für Gartenbau und Landespflege Starnberg, Agnes Stöger.

Zuerst ließ Heidi Körner das vergangene Vereinsjahr Revue passieren und berichtete über Projekte und Aktionen. Eine Lehrfahrt nach Pfaffenhofen mit dem Kreisverband Starnberg stand ebenso auf dem Programm wie ein Ausflug ins Fränkische Seenland im September. „Ein örtlicher Reiseleiter brachte uns das Fränkische Seenland bei interessanten Zwischenstopps und auf einer Fahrstrecke mit eindrucksvollen Panoramablickten nahe“, schwärmte Heidi Körner. Im Rahmen der Aktion „Streuobstschulwochen

2017“ lud die 1. Vorsitzende am 29. September 19 Breitbrunner Vorschulkinder in die Streuobstwiese des Klostersgartens ein, um sie mit dem Thema „Rund um den Apfel aus der Streuobstwiese“ vertraut zu machen. Dazu haben die Kinder ihren eigenen Saft gepresst. „Die Maschine wird immer wieder benutzt“, freute sich Heidi Körner über den regen Gebrauch der Saftpresse.

Unter dem Motto „Den Insekten ein Zuhause geben“ haben die „Dreckspatzen“ ein von Hans und Martin Rölz gebasteltes Insektenhotel im Kinderlehrgarten für die Bienen möbliert. Auch der Kindertag am 22. Juli war ein toller Erfolg! Bei herrlichem Sommerwetter forschten und lernten die Dreckspatzen an mehreren Stationen viel über Wasser und Pflanzen.

Zum wiederholten Male wurde der Breitbrunner Kreativitätspreis verliehen: „Diese Aus-

zeichnung gibt es seit zwei Jahren in Breitbrunn für Menschen, die ihren Garten oder ihr Haus kreativ begrünen“, erklärte Heidi Körner. 2017 ging der Preis an Familie Lindig aus Breitbrunn für ihr „grünes Haus“. Ein herzliches Lob sprach die Vorsitzende an das langjährige Mitglied Fromuth Heene aus, die seit April 2017 die Baumscheibe an der Münchenerstraße mit viel Geschmack und gärtnerischem Fleiß bepflanzt und gepflegt hat.

Bezüglich der aktuellen Aktionen verkündete Heidi Körner stolz die Teilnahme am 1. Kinder- und Jugendwettbewerb des Landesverbandes „Streuobst-Vielfalt – Beiß rein!“ Ziel des Wettbewerbes ist es, den Kindern den Wert der Streuobstwiesen verständlich, erleb- und begreifbar zu machen und junge Menschen für altes Wissen zu begeistern. Durch gemeinsame Aktivitäten wie Ernten und Verwerten

soll dem Thema Streuobst wieder mehr Aufmerksamkeit geschenkt werden.

Neben einem Aktionstag mit dem Kinderhaus zum Thema „Streuobstwiese im Frühling“, mit einer Pflanzaktion im gemeindlichen Obstgarten, inspizieren die „Dreckspatzen“ im Juni das Erdbeerbeet und beobachten die Schmetterlinge im Klostersgarten im Juli.

Die Vorsitzende des Kreisverbandes Agnes Stöger übernahm im Anschluss die Verleihung der goldenen und silbernen Ehrennadeln für langjährige Mitglieder. So erhielten Josefa Schrafstetter und Renate Stiller die goldenen Ehrennadeln des Bayerischen Landesverbandes. Über Silber freuten sich Hilde Kroth, Traudl Köhl, Johann Kaindl, Wilhelmine Bader, Karin von Zglinitzki, Monika Bösl, Christine Püchler und Erna Thurner.

Für Sie berichtete Nicole Burk.